

URBANITÉS

DÉBATS PUBLICS AUTOUR DU THÈME DE LA VILLE

Organisation: sia section vaud / Programme complet: www.vd.sia.ch

HÉBERGEMENT D'URGENCE COMMENT AGIR SUR LE LONG TERME ?

LUNDI 11 MAI 2015, 18H30

AULA DU COLLÈGE DE VILLAMONT, LAUSANNE

Entrée par l'avenue Villamont 4

Intervenants

ELSA CAUDERAY

Architecte EPFL/DSA-terre, consultante pour CRAterre,
CArPE-Collectif d'Architecture Participative + Ecologique

MICHEL CORNUT

Chef du service social, Ville de Lausanne

DAVIDE NICOLINI

Architecte, chargé de mission DDC auprès du HCR

Modérateur

GUY NICOLLIER

Architecte EPFL SIA, Pont12 architectes SA

Les catastrophes naturelles ou anthropiques ont montré que l'aide d'urgence relative au logement privilégie souvent la rapidité de l'assistance au détriment de solutions plus durables. Envoi d'abris temporaires coûteux et peu adaptés au contexte culturel et climatique local, logements containers à durée de vie limitée, abris « designés » par de grands noms de l'architecture sont quelques-unes des réponses qui, si elles comblent un besoin immédiat, ne sont pas accompagnées d'effet pérenne.

Pourtant, à l'instar du groupe Construction du Corps suisse d'aide humanitaire, plusieurs approches émergent, basées sur une vision à long terme. Quelles sont-elles ? Quel peut être le rôle des architectes dans l'aide d'urgence relative au logement ? Comment planifier des villes provisoires de plusieurs dizaines de milliers de personnes déportées ? En Suisse, comment planifier l'hébergement provisoire des personnes démunies ? L'hébergement d'urgence doit-il être pensé durablement ou doit-il être conçu de manière à pouvoir être réutilisé, déplacé ou modulé ?

En //

Apéritif offert par
les Amis d'Urbanités

sia

société suisse des ingénieurs et des architectes
section vaud